

23.05.2016

- [Deutsche Jugend-Einzelmeisterschaft](#)
- [Partie](#)

Deutsche Jugend-Einzelmeisterschaften, Teil 2



Deutsche Schachjugend
Logo der [DEM 2016](#)

Von Turniertag 1 bis 3 berichtet Dennis im Beitrag [Deutsche Jugend-Einzelmeisterschaften](#)

Bericht von Dennis Aengenheister:

4. Turniertag der Deutschen Jugend-Einzelmeisterschaft

Elyse und ich spielten auch heute wieder Partnerschaftlich Remis. Elyse spielte eine neu vorbereitete Eröffnung. So erhielt sie nach der Eröffnung leichten Vorteil. Auf Grund noch mangelnder Erfahrung mit der Eröffnung, fehlten die Ideen um den Vorteil zum Gewinn auszubauen. So hieß es zwischen Elyse und Meike Ratay (1720 DWZ) Remis. Meine eigene Partie endete für mich leider auch nur Remis. Mein Gegner Ole Zeuner (1558 DWZ) machte keinen Fehler, auch unter Zeitdruck nicht. Benjamin hingegen konnte einen ganzen Punkt gegen Marius Huber (1528 DWZ) generieren.

5. Turniertag der Deutschen Jugend-Einzelmeisterschaft

Der Heutige Tag lief nicht so gut für uns. Elyse spielte gegen Tessa Simon (1848 DWZ). Sie lief in die Vorbereitung ihrer Gegnerin. Die ihre Eröffnung studierte und eine Falle einbaute. Somit war das Spiel bei Elyse schnell beendet. Meine Partie dauerte nicht besonders länger. Kurz nach der Eröffnung stellte ich einen Bauern ein. Als ich ein wenig Spiel dafür bekam, bot der Gegner Johannes Fromm (1528 DWZ), Remis. Da er ein klasse Turnier bisher spielte und schon einigen 1700-1800 Spielern Schwierigkeiten bereitet hatte, nahm ich das Remis an, da meine Stellung in den nächsten Zügen nicht besser würde. Benjamin machte seinem Gegner Marko Hofmann (1846 DWZ) einige Probleme. Verlor aber nach

langem Ringen die Partie.

6. Turniertag der Deutschen Jugend-Einzelmeisterschaft

Erfolgreich war dieser Tag nicht. Elyse und ich verloren unsere Partien. Elyse stellte eine Figur ein, woraufhin sie keine Chance zum Ausgleich mehr hatte. Sie spielte gegen Sabrina Ley (1699 DWZ). Ich machte eigentlich recht schnell einen Fehler, der die Partie entscheidend beeinflusste. Ich versuchte ihn noch ein wenig zu veräppeln. Das brachte aber bei Henrik Hesse (1988) nichts mehr. Benjamin war an diesem Tag der kleine Lichtblick. Er spielte gegen Tobias Brunner (1735), Remis.

7. Turniertag der Deutschen Jugend-Einzelmeisterschaft (letzter Tag)

Heute waren alle Erfolgreich. Benjamin gewann gegen Simon Bilecen (1474), der am Vortag noch einen mit 1700 DWZ vernascht hat. Damit hat Benjamin 4 Punkte gegen ein Niveau von 1706 DWZ bei der offenen Deutschen Meisterschaft der U25-A geholt. Er belegt Platz 88. Die Auslosung der letzten Runde für mich, war wie im ganzen Turnier nicht optimal. Zumeist war es ein Unterschied von 200 DWZ. So hieß meine Gegnerin Swenja Wagner (1598 DWZ). Dieses Mal konnte ich meiner Favoritenrolle gerecht werden. Mit diesem Sieg habe ich in der offenen U25-A, 4,5 Punkte geholt und den 60. Platz belegt. Elyse hat die vermeintlichste leichteste Gegnerin, Muxi Duan (1246 DWZ). Aber auch sie konnte ihrer Favoritenrolle gerecht werden und gewinnen. Elyse erzielte 4 Punkte gegen einen Gegnerschnitt von 1661 DWZ. Sie war als 22. gesetzt und nach einer Woche Turnier 16. in der U16W geworden. Im Gegensatz zu Benjamin und mir, hatte sich Elyse für diese Meisterschaft über einen längeren Weg qualifiziert.

Somit kann Elyse für dieses Jahr behaupten, dass Sie das 16 beste Mädchen in ihrer Altersklasse und in Deutschland geworden ist. Mein Glückwunsch für diese Leistung!

Das Resultat der Deutschen Einzelmeisterschaft

Dieses Turnier ist eigentlich anders als alle anderen die ich kennen gelernt habe. Die meisten Jugendlichen haben einen Trainer dabei, der Vorbereitung und Nachbereitung der Spiele macht. Was ich in der offenen U25 gemerkt habe, ist das viele über ihre DWZ-Zahl spielen. Hier kann jemand mit 1400-1500 DWZ jederzeit auch deutlich stärkere Gegner schlagen. Ich brauchte in der Mannschaft, oft nicht so stark gegen gut 1700 DWZ spielen, wie hier gegen 1500 DWZ. So bin ich mit den Leistungen von uns 3, zu 100% zufrieden. Elyse macht ca. 56 DWZ plus, Benjamin ca. 6 Punkte plus. Ich selber mache ca. 13 Punkte minus. Bin aber mit der Leistung die ich aufs Brett gestellt habe sehr zufrieden. Auch wenn bei dieser Meisterschaft man mit einem DWZ Minus gerechnet werden sollte. Ist die Erfahrung die man hier machen kann, eine echt tolle. Man kann Schach als Leistungssport kennen lernen. Auch das Rahmenprogramm lässt kaum Wünsche offen. Es besteht die Möglichkeit gegen Großmeistern wie Gustafsson zu Blitzen oder Simultan zu spielen. IM und FM-Spieler stehen hier fast an jeder Ecke. Dieses Turnier ist für jeden ambitionierten Jugendspieler interessant.

Alle Partien von Elyse, Dennis und Benjamin bei der DJEM:

your web browser and/or your host do not support iframes as required to display the chessboard var framefenster = document.getElementsByClassName("iframepgn4web"); var auto_resize_timer = window.setInterval("autoresize_frames()", 400); function autoresize_frames() { for (var i = 0; i

 [dem2016_u16w_odjma_r1-r9.pgn \(19.3 KiB\)](#)

[Offizielle Turnierseite der U16w \(mit Elyse Habersetzer\)](#)

[Offizielle Turnierseite der ODJM A \(mit Dennis Aengenheister und Benjamin Melde\)](#)

- [Jugend](#)